

**Les enfants de la guerre**  
Pr Carlo AKATCHERIAN  
Université St Joseph Beyrouth

*Bull. Acad. Natle Méd.*, 2004, 188, n° 6, 975-983. séance du 8 juin 2004

### Les enfants de la guerre

#### *Children of the war*

Carlo AKATCHERIAN \*

#### RÉSUMÉ

*Les guerres ont toujours concerné les enfants. Mises à part les conséquences physiques (mort, blessures, handicap), le préjudice moral que subissent ces enfants laisse des séquelles importantes. Résultats d'une étude entreprise chez un groupe d'enfants de 6 à 10 ans ayant vécu la guerre au Liban, et chez un autre groupe d'enfants nés à Paris de parents migrants libanais.*

MOTS-CLÉS : DÉFENSE ENFANT. GUERRE.

#### SUMMARY

*Children are always concerned by wars. Physical consequences (death, severe wounds, disability) are surely important, but physiological trauma can also be grave. We studied the impact of war on two groups of children aged between 6 and 10 years. The first group consisted of children living in Lebanon during the war, and the second was composed of children born in Paris of Lebanese migrant parents.*

KEY-WORDS : CHILD ADVOCACY. WAR.

#### INTRODUCTION

Les guerres ont existé depuis que le monde existe, et ont toujours concerné les enfants.

Il y a eu des civilisations de guerre, où l'enfant n'était considéré qu'en fonction de sa valeur combattante. Si l'exemple de la civilisation spartiate est le plus connu, il n'est

\* Chef du Département de Pédiatrie — Université Saint-Joseph — Hôtel-Dieu de France — Beyrouth — LIBAN. pedhdf@usj.edu.lb

*Tirés-à-part* : Professeur Carlo AKATCHERIAN, à l'adresse ci-dessus.  
*Article reçu le 20 novembre 2003, accepté le 25 février 2004.*